

<b>Zeitschrift:</b>	Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
<b>Herausgeber:</b>	Union syndicale suisse
<b>Band:</b>	69 (1977)
<b>Heft:</b>	4
<b>Artikel:</b>	La récession et l'emploi des femmes : la CISL déplore la publication d'une brochure de l'OCDE
<b>Autor:</b>	[s.n.]
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-385873">https://doi.org/10.5169/seals-385873</a>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 10.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## **La récession et l'emploi des femmes**

### **La CISL déplore la publication d'une brochure de l'OCDE**

A la suite de l'examen de la question de l'emploi des femmes par son Comité sur les problèmes de la femme au travail, la Confédération internationale des syndicats libres (CISL) se déclare extrêmement préoccupée par les chiffres croissants de chômage parmi les femmes. Cette situation est d'autant plus grave qu'elle se produit à un moment où la plupart des gouvernements s'étaient engagés à mener une politique visant à éliminer toute discrimination dans le domaine de l'emploi.

En janvier 1977, il y avait dans l'Europe des Neuf, 2 268 000 chômeuses enregistrées contre 3 628 000 chômeurs masculins. Dans certains pays, le nombre des femmes est, en chiffres absolus, plus élevé que celui des hommes bien qu'elles ne représentent qu'un peu plus du tiers de la main-d'œuvre. Le chômage est particulièrement répandu parmi les jeunes filles (plus de la moitié des jeunes chômeurs). Les branches industrielles les plus touchées sont le textile, le vêtement, la chaussure, la petite mécanique et le petit appareillage électronique. En 1976, la récession a fait sentir tout particulièrement ses effets dans le secteur des services – d'autant plus que c'est ce secteur qui a le plus souffert des mesures prises pour juguler l'inflation.

Le Comité de la CISL a vivement déploré la publication inconsidérée par l'OCDE d'une étude portant sur les années 1974 à 1975 (et sur un nombre limité de pays) et qui tend à conclure que la récession s'est fait moins durement sentir pour les femmes que pour les hommes. L'étude des statistiques de chômage pour 1973 et pour 1976 prouve au contraire que les femmes ont été touchées les premières, que les effets de la récession se sont défavorablement accentués pour elles en 1976 et qu'elles semblent devoir en souffrir encore en 1977.

Pour la CISL, la solution au problème du chômage ne peut être trouvée en ignorant le grave problème du chômage des femmes et des jeunes filles. La CISL rejette toute tentative de séparer leur cas de celui des autres travailleurs. Elle rejette toute politique qui ne serait pas fondée sur l'égalité de traitement entre les travailleurs féminins et masculins.

Le Comité sur les problèmes de la femme au travail s'est réuni les 31 mars et 1<sup>er</sup> avril 1977, au siège de la CISL à Bruxelles.